
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 31 年 3月 

第 3 回定例会 
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通告番号 1 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】 （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興につい

て 

 

豊崎中学校建設求める立場で、学校建設基本計画策定の取 

り組み、スケジュールを伺う。 

 

（２）産業振興につい

て 

 

住宅リフォーム助成事業の創設を求める立場で、新年度

どう対応されるのか伺う。 

（３）公園管理につい

て 

① しおさい公園の東屋工事の取り組みについて伺う 

（ア）完成した東屋の構造、単価、規模について伺う。 

 

（イ）残りの東屋についての対応を伺う。 

 

②市内公園にあるコンビネーション遊具の建て替え計画に

ついて伺う。 

 

（４）排水路管理につ

いて 

下原地域の環境改善を求める立場で伺う。 

①平成３０年度の排水路浚渫事業の事業費と取り組み状況

を伺う。 

②平成３１年度の排水路浚渫事業の事業費と取り組みを伺

う。 

③平成３０年度の排水路路肩の維持管理の対応について伺

う。 

④平成３１年度の排水路路肩の維持管理の対応について伺

う。 
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通告番号 2 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】 （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政について ①給付型奨学金について 

（ア）初年度は入学金等準備金が多額、給付額の増額を

できないか、見解を伺う。 

（イ）人数枠の拡充について伺う。 

（ウ）利用要件の生活保護世帯に加え、経済的困窮世帯

へも拡充できないか伺う。 

 

②豊崎中学校建設について 

 （ア）中学校建設に地域の方々は期待を寄せているとこ

ろです。地域柄、防災・減災の観点から避難所機能

の充実を合わせ持つ中学校を建設すべきと考えま

すが、見解を伺う。 

 （イ）豊崎地域へ児童館建設を望む声がある。中学校と

併設する考えはないか伺う。 

 （ウ）以前にも一般質問させていただきましたが、豊崎

中学校開校まで、伊良波中学校への通学用バスの

導入を求める声が多数あるが、見解を伺う。 

 

③小・中学校全教室へクーラー設置について 

（ア）設置に向けての進捗状況を伺う。 

（イ）全小・中学校の体育館へクーラー設置ができない

か、見解を伺う。 

 

（２）市民サービスの向上

について 

 

①にじ公園の無料駐車時間は現在 1 時間であるが、子育

て支援の一つとして、2 時間延長へとの声が多く寄せ

られている。当局の見解を伺う。 

 

②平成 30 年 4 月現在、県内の 38 市町村でパスポートの

申請、受取りが可能である。本市においても、ぜひ取り

組んでいただきたいとの声があるが、実施に向けての

見解を伺う。 

 

（３）交通安全対策につい

て 

 

 

 

 

 

①県道 68 号線上田より名嘉地交差点までの信号機は、右

折の矢印がなく「右折するたびに危険な思いをしてい

る」との声がある。右折矢印の信号機設置を関係機関へ

要請する考えはないか見解を伺う。 

 

②市民体育館前の交差点へ、信号機設置をすべきと考え

るが、見解を伺う。 
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（３）交通安全対策につい

て 

 

③豊見城南高校から保栄茂につきあたる道路（市道 19 号

線）は「朝・夕は通勤、通学の車の交通量が多く、大変

危険である」と、信号機設置を求める声がある。信号機

設置を要請する考えについて見解を伺う。 

 

 

（４）男女共同参画につい

て 

平成 31 年度の女性管理職の登用計画を伺う。 

（５）児童虐待について 

 

 

 

 

①直近 3 年間の児童虐待相談件数を伺う。 

②児童虐待相談の体制整備を伺う。 

③学校における児童虐待等のアンケートを行う考えはな

いか、見解を伺う。 

（６）子育て支援につい

て 

 

 

①本市の待機児童解消対策について伺う。 

②本年 10 月より幼児教育の無償化が実施される。本市

にどう反映されるか伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）若者の就労支

援・失業対策について 

①庁舎内のウェブ求人検索の利用状況について伺う。 

 

②市内において職業訓練や資格取得ができる場があるか伺

う。 

 

（２）市役所でのパス

ポート発行について 

 

現在の取り組み状況について伺う。 

 

（３）市内の公園・ビ

ーチにおける有料駐

車場等について 

①有料箇所と無料箇所、それぞれいくつか伺う。 

 

②収入額をそれぞれ伺う。 

 

③収入先をそれぞれ伺う。 

（４）骨髄移植ドナー

支援について 

①現在の取り組み状況について伺う。 

 

②市の支援はあるのか伺う。 

 

（５）県民投票の結果

について 

 

県民投票の結果について市長の見解を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子ども医療費無

料化の拡充について 

①子ども医療費助成制度の拡充について、本市の考えを伺

う。 

②小学校卒業及び、中学校卒業まで医療費無料化を実施する

とすれば、それぞれどのくらいの財源が必要となるか伺

う。 

（２）児童福祉につい

て 

 

①待機児童問題については、子どもを預けられず、親が安心

して働くことができない状況であるが、以下について伺

う。 

 （ア）本市保育所（園）の平成 30 年度の待機児童数につ

いて伺う。 

 （イ）対策について伺う。 

 

②認定子ども園が市内全園での実施が始まりますが、平成 31

年 4月 1日の各園の 5 歳児、4歳児、3歳児の定員と入所

児童数を伺う。 

 

③放課後児童クラブについて伺う。 

（ア）平成 30 年度、本市において、申込みしたが入れな

かった児童数は何人いたか伺う。 

（イ）国による家賃補助制度を活用すべきと思うが、市の

見解を伺う。 

 

（３）市内小中学校ク

ーラーの設置につい

て 

市内小中学校全教室へのクーラー設置完了時期について

伺う。 

 

（４）生活環境整備に

ついて 

 

市道 253号線の根差部入口付近にある電柱により、道幅が

狭く危険との住民からの声があるが、市の見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の施政方針

について 

 

 

 

 わくわくドキドキする施策を形とする Dream プロ

ジェクトと題した政策集を掲げて市民との公約を掲げ

た山川市長が示した施政方針について伺う。  

 ①わくわくドキドキする施策とはどの事業を示すの

か伺う。  

 ②とみぐすく祭りに産業フェスタを盛り込み新たな

とみぐすく祭りを行うとのことですがどのような

内容か伺う。  

 ③「全沖縄子どもエイサーまつり」を引き続き開催

との事ですが、日程はどう考えているのか伺う。  

 ④陸上競技場の「フィールド内芝生改良」の事業化

に向けて取り組むとあるが予算組されていない。

具体的な内容を伺う。  

（２）伊良波小学校の

過密化について 

 

① 特別教室をどうにか使いながら、普通教室に利用し

たり、支援教室も手狭な実態がある。現状は把握さ

れているのか伺う。  

②増築工事に至る経緯と今後のスケジュールについて

伺う。  

（３）給食の栄養確保

について 

食材などの高騰や栄養確保の観点から給食費の引き

上げが私も参加している給食運営委員会でも議論され

ている。特に栄養士の先生からの切実な訴えは心に響

いた。給食費を段階的に引き下げ無料化すると公約し

た市長の現時点での栄養確保策について伺う。  

（４）原付・小型バイ

クの試乗ナンバーに

ついて 

バイク店などが客にオートバイの試乗をさせたり、

中古車を販売する前に作動確認をする際に利用できる

「試乗ナンバー」制度を期待するバイク店の声を多く

聞く。浦添市や那覇市でも大変好評のようだが本市で

も交付できないか伺う。  

（５）若年妊産婦の居

場所づくりについて 

内閣府の「沖縄子どもの貧困緊急対策事業」の補助

金を活用し、10 代の若年妊産婦の支援や居場所づくり

ができないか伺う。  

（６）児童虐待防止に

ついて 

児童虐待防止対策として政府が掲げた「新プラン」

及び市町村向けの補助メニュー（新規・拡充含め）の

活用について伺う。  

（７）保育行政につい

て 

5 月の大型連休は役所や学校そして、保育園、公立

認定子ども園、公私連携子ども園などは休みとなるの

か伺う。  

 

 



- 7 - 

 

 

通告番号 6 

（質問者：赤嶺 吉信）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）施政方針につい

て 

 

第 4 次総合計画の取り組みについて 

 新年度と翌 2020 年は期間 10 年の最終年度を迎える。市

長は各施策の推進及び適切な進行管理を図るとされており

ますが、取り組みへの意気込みを伺う。 

（２）環境行政につい

て 

 

①西海岸（しおさい公園）の不法投棄について平成 29 年

12 月定例会で問題提起をしましたが、改善が見られな

い、対策と処理について伺う。 

 

②県が推進するゴミの日や企業ボランティア等の活動を利

用する考えはないか伺う。 

 

（３）農業排水路整備

について 

①下原排水路浚渫清掃等を計画的に実施するとありますが

今年度の内容について伺う。 

 

②限られた予算でどれだけの距離と年数が必要と見込んで

いるか伺う。 

 

（４）道路行政につい

て 

市道 66号線は今後重要な生活道路になると思います。改

善整備する計画として、アスファルト舗装をする予定につ

いて伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】   （3 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい 

て 

 

①市道 34 号線（饒波自治会）に架かる橋（川崎橋）は大雨

の時、冠水して渡れず困っている。その対応について伺

う。 

 

②市道 33 号線饒波自治会 26 番地付近は大雨の時、冠水し

て困っている。その対応について伺う。 

 

③市道 41 号線長堂自治会から金良橋を越えてすぐ南風原

町道（津嘉山自治会）は極端に悪い道路でしかも、きち

んとした歩道もなく「大変困っている」と長堂区民や南

部農林高校から苦情がきている。本市から南風原町に対

し、道路整備を要請することは可能か伺う。 

 

（２）東部地区の活性 

化について 

 

 

長嶺城址跡の公園化の進捗について伺う。 

（３）下水道行政につ 

いて 

 

金良・桜ヶ丘、ユートピア、長堂の下水道の見通しにつ

いて伺う。 

 

（４）児童虐待につい 

て 

 

最近余りにも悲惨な児童生徒をまき込む事件が多く発生

している。その中でも千葉県野田市で今年 1 月 24 日に実

の父親の虐待によって死亡した小学校 4 年生児童の事件は

日本を震撼させました。 

この事件を受け政府は 2 月 8 日児童虐待防止に向けた関

係閣僚会議を開き、そこで安倍総理は「子どもの命を守る

ことを最優先にあらゆる手段を尽くすとの決意で虐待の根

絶に取り組んでほしい」と指示した。増加する児童虐待対

策として沖縄県も虐待防止条例を検討している。 

そこで本市の児童虐待の把握状況について伺う。 

 

（５）自治会の活性化

について 

施政方針の第 1 部 協働と交流によるまちづくりにある

「各自治会活動や加入促進を周知するとともに、新たな取

り組みや提案等を支援する」とあるが具体的にどのような

ことか伺う。 

 

（６）公営墓地整備に

ついて 

①公営墓地事業の進捗について伺う 

 

②公営墓地事業の趣旨について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）職員採用につい

て 

スポーツ強化のためにアスリート採用制度創設をすべき

と考えるが、見解を伺う。 

（２）陸上競技場につ

いて 

競技場内完成後のクラブハウス改修計画を伺う。 

 

（３）歯科衛生につい

て 

全学校フッ化物洗口導入について進捗状況を伺う。 

（４）バス停上屋につ

いて 

上田のとみえーる側のバス停に上屋がなく雨天時には非

常に困っている。設置について取り組み状況を伺う。 

 

（５）体育施設予約シ

ステムについて 

コンビニ決裁が予算計上されているが平成 31 年 4 月か

らの開始は可能か伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：新垣 亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】 （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）認定こども園に

ついて 

①保育無償化が 10月開始予定だが、それまで認定こども園

保育料を据え置くことについて 12 月議会に提案し、「検

討する」との答弁であったが、その検討結果を伺う。 

 

②登園管理に ICタグを導入することについて伺う。 

 

③新年度から全ての公立幼稚園が認定こども園となるが、

新体制への移行について伺う。 

 

（２）児童虐待防止に

ついて 

 

本市に関連する児童虐待相談件数を伺う。 

（３）若年妊産婦支援

について 

 

本市の取組みについて伺う。 

 

（４）市内の交通渋滞

について 

 

県道 7号線の交通渋滞解消対策について伺う。 

（５）新庁舎について ①店舗の誘致について伺う。 

 

②エントランスにキッチンカーを置くことについて伺う。 

 

③自動販売機の設置について伺う。 

 

④時間外の庁舎出入りについて伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：大田 善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）経 済 振興対策

について  

 

 

①力強い地域経済を実現する観点から以下の点を伺う。 

（ア）豊崎地区で進められている様々なプロジェクトの

進捗状況を伺う。 

 

 （イ）大型ホテルや複合型商業施設の計画により、同地

区の下水道の処理能力が大幅に許容量を超える状

況が生じると考えるが、その対策について伺う。 

 

（２）保 育 行政につ

いて  

 

 

①健全な保育行政を推進する観点から、以下の点を伺う。 

 （ア）土曜日などの休日に保護者へ「家庭保育」の協力

を市長からお願いする考えはないか伺う。 

 

 （イ）それを実施した近隣自治体があるのか伺う。 

 

（３）道 路 行政につ

いて  

 

 

 

 

①安心・安全な生活環境を実現する観点から以下の点を伺

う。 

 （ア）市道 143 号線（宜保公民館脇）の速度抑制対策を

講ずるべきと考えるが、その見解を伺う。 

 

 （イ）市道 12 号線（座安小近辺）から市道 25 号線に突

き当たる T 字路付近は、ドライバーや歩行者から

の死角が大きく早急に対策を講ずる必要があるが

その見解を伺う。 

 

 （ウ）字渡橋名 37 番地付近（市道 25 号線脇）に歩道整

備をする必要性が高いと考えますが、その見解を

伺う。 

 

 （エ）市道 25 号線座安小学校正門前の交差点における、

安全対策の必要性を再三にわたり、市議会で述べ

てまいりましが、当局のその後の対応について伺

う。 

 

（４）市 長 の公約に

ついて  

 

①山川市長の新年度予算において、以下の点を伺う。 

（ア）平成 31 年度の当初予算においてはご自身が掲げた

公約を鑑みた際、どの程度反映することができたか

伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）（仮）長嶺城址公

園について 

計画の遅れについて伺う。 

 

（２）真玉橋の環境問

題について 

①市道 42号線の川沿いのごみ問題について伺う。 

 

②市道 42 号線の川沿いの雑草問題について抜本的な対策を

すべきと思うが、市の見解を伺う。 

 

（３）高架橋下の有効

利用について 

饒波～金良地域の高架橋桁下の利用について市の見解を

伺う。  

 

（４）市長の選挙公約

について 

①給食費の段階的な無料化について新年度の要綱を伺う。 

 

②高校卒業までの通院医療費窓口無料化について新年度の

要綱を伺う。 

 

③行財政検討委員会について、検討委員会の設置の時期を伺

う。 
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通告番号 12 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【総括質問】   （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子ども改革につ

いて 

市長公約の目玉政策で掲げている「子ども改革」の一つ

である待機児童ゼロに全力で取り組むとの公約の中で、以

下の取り組みについて伺う。 

 

①保育士の待遇改善の取り組みについて伺う。 

 

②財源について伺う。 

 

（２）豊崎中学校（仮

称）の建設について 

私は去る市議会議員選挙の中で、民間事業者との連携で

豊崎中学校の複合施設化の学校建設の促進を公約に掲げま

したが、以下の取り組みについて伺う。 

 

①豊崎中学校の建設時期について具体的な内容を伺う。 

 

②豊崎中学校の財源確保の方策について伺う。 

 

③豊崎中学校の複合施設化について市の見解を伺う。 

 

（３）スポーツ拠点エ

リア構想について 

市長政策であるワクワクドキドキドリームプロジェクト

に掲げられているスポーツ拠点エリア構想に、Jリーグなど

プロスポーツ等のキャンプ誘致を行うとあるが、以下の具

体的な取り組みについて伺う。 

 

①時期について伺う。 

 

②財源について伺う。 

 

③整備後の具体的なキャンプ誘致に向けた取り組みについ

て伺う。 

 

（４）県民投票につい

て 

去る 2月 24日に行われた名護市辺野古の埋立の賛否を問

う県民投票で、反対が大多数を占めるという民意が示され

た、その結果を受け、市長の見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育環境の整備 

について 

①豊見城中学校、長嶺中学校のプール建設促進について 

 （ア）中学校での保健体育のプール授業のカルキュラム

及び豊見城中学校、長嶺中学校でのプール授業の

実施状況について伺う。 

（イ）プール建設の計画見通しについて伺う。 

②豊見城小学校グラウンドの夜間利用について 

 （ア）冬季（9 月～3 月）の午後 7 時まで野球やサッカ

ー練習を望む声があるが照明設備の利用ができ

ないか伺う。 

 （イ）その際の利用料を免除できないか伺う。 

（２）児童館について ①市内の児童館の設置状況について伺う。 

②児童館の役割について伺う。 

③既存の児童館の利用状況（日数・人数）と活動内容につ

いて伺う。 

④豊見城中学校区への児童館の建設見通しについて伺う。 

⑤上田保育園跡地、旧庁舎跡地への建設要望が地域からあ

るが検討されたことはあるか伺う。 

（３）公園管理につい

て 

上田地域への公園整備について以下の点を伺う。 

①上田地域の公園整備状況を伺う。 

②上田ゲートボール場に公園整備の要望があるが検討し

たことがあるか伺う。 

（４）自衛隊機による

騒音被害について 

①自衛隊機による騒音測定調査の結果について伺う。 

②飛行経路、高度、訓練の時間等自衛隊から通告はある

か伺う。 

③市として騒音被害に対しての対応はどうなっているの

か伺う。 

④学校上空や夜間飛行、旋回飛行などの禁止を求める考

えはないか伺う。 

⑤那覇空港の民間専用化を求める考えはないか伺う。 

（５）生活環境整備に

ついて 

①エコシティ前交差点の信号機設置について伺う。 

②保栄茂から豊見城南高校（市道 19 号線）のガードレー

ル設置について伺う。 

③豊見城団地内（市道 47 号線）もみじ保育園前横断歩道

にむけての注意喚起表示について伺う。 

④豊見城団地内のカラス被害及びその対策について伺う 
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通告番号 14 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）「辺野古新基地建 

設の賛否を問う」県民

投票の結果について 

 

①県民投票の結果についての受け止めについて伺う。 

②辺野古新基地建設についての市長の政治姿勢について伺

う。 

（２）国民健康保険税 

について 

 

①平成30年度の短期証、資格証の発行状況について伺う。 

②県内他の市と比べて1人あたりの一般会計繰入額（法定

外）の状況について伺う。 

③国保の均等割りから負担能力のない子どもを除外するこ

とについて伺う。 

④国保税の滞納者への差押えをしてはならない対象につい

て伺う。 

⑤国保税の滞納者に対する差し押さえの実態について伺う 

⑥全国知事会の要求に基づく1兆円の公費負担の実施で均

等割りを廃止し、国保税を協会けんぽ並みに引き下げる

べきだと考えるが見解を伺う。 

⑦特定検診の受診率と受診率向上への対策について伺う。 

 

（３）金良・長堂地域の

下水道整備について 

 

①同地域は昨年市街化区域に変更されました。下水道整備

計画の計画について伺う。 

②那覇広域下水道の見直し時期について伺う。 

 

（４）市内一周バスに 

について 

 

①高齢者の運賃の割引制度を創設すべきと考えるが見解を

伺う。 

②バスの便数を増やして利便性を高めることの必要性につ

いて伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）施政方針につい

て 

 

①第 3部 共助でつくる健康文化と福祉のまちづくりつい

てから次の点を伺う。 

（ア）サッカーキャンプ誘致を目指す取り組みの具体策を

伺う。 

 

（イ）スポーツ教室等の実績を伺う。 

 

（ウ）本市における各競技人口の推移の調査はしているの

か伺う。 

 

②第 6部 都市とみどりが調和するまちづくりから次の点

を伺う。 

（ア）与根西部地区の市街化区域編入、地区計画変更はど

のような年次計画をもっているか伺う。 

 

（イ）市街化調整区域の緩和されている区域を市街化区域

に編入していく考えはないか伺う。 

 

（ウ）土地の高度利用をはかるため、県道沿線地域を近隣

商業地域に変更、見直しをはかる考えはないか、伺

う。 

 

（エ）県道豊見城中央線との立体交差部整備を取り組むと

あるが沖縄県との協議を含む年次計画を伺う。 

 

（オ）市道 54号線、人道橋整備後の年次計画を伺う。 

 

（２）市街化区域編入

について 

昨年、市街化区域に編入した地域における人口推移及び

経済の波及的効果を伺う。 

（３）証明書誤表記に

よる訴訟事件につい

て 

去る１２月議会以降の裁判の経過状況について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子ども改革につ

いて 

市長の選挙公約、今後の市政運営について以下の点を伺

う。 

 

①待機児童ゼロに向けての取り組み、学童保育料の引き下

げについて、具体的な内容を伺う。 

 

②豊崎中学校の早期建設に向けた具体的な内容を伺う。 

 

（２）農業政策 6 次産

業化について 

農漁業、畜産業の 6次産業化について具体的な内容を伺 

う。 

（３）宜保ふるじま公

園について 

豊見城中学校改築事業に伴い、運動場代替施設として「宜 

保ふるじま公園」が使用されています。 

当局は砂を搬入し、環境整備を行ったと聞いております 

が、まだまだ小石が散見され、雨の日は転倒が相次ぎ、今

後生徒の怪我に繋がる可能性があるため、引き続き整地整

備を求める声があります。 

今後の適切な施設の環境整備について、当局の見解を伺 

います。 

 

（４）就労支援につい

て 

本市における若者の就労支援について、どのような取り

組みを行っているか、具体的な内容を伺います。 

（５）スポーツ拠点エ

リアについて 

市長の選挙公約、スポーツ拠点エリア構想について、具

体的な内容を伺います。 

 

  



- 18 - 

 

 

通告番号 17 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）選挙違反指導に

ついて 

 

①今回の市議会議員選挙でどのような選挙違反があったの

か伺う。 

 

②公共物への違法な設置について、選挙管理委員会はどう対

応したのか伺う。 

 

（２）与根地区の区画

整理事業について 

①与根地域の区画整理事業の進捗状況を伺う。 

 

②現在、工事車輌の増加で市道10号線の渋滞が起こり地域か

ら苦情がでているようです。橋の供用開始の時期と渋滞対

策について伺う。 

 

（３）市道2号線につ

いて 

 

進捗状況を伺う。 

（４）市立図書館の民

間委託について 

議論がないまま債務負担行為（平成31年度から平成36年

度）が予算に組み込まれているが、経緯を含め内容を詳しく

伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)教育行政について 

 

① 就学援助の認定要件から、共働き、借家住まい及び民生

委員の関与を除外する考えはないか伺う。 

 

② 学校給食費の引き上げについて伺う。 

 

③ 新小学１年生の入学準備金の入学前支給の取り組み状

況について伺う。 

 

④ 教育委員会の会議の議事録作成とその公表について伺

う。 

 

⑤ 教育長による報告のあり方について、委員によるチェッ

クする仕組みを策定しているか伺う。 

 

（２）財政について ①前市長就任時の平成22年の市債残高と経常収支比率及び

現在の市債残高及び経常収支比率について伺う。 

 

②4年前と現在の財政調整基金と減債基金の合計額につい

て伺う。 

 

（３）宜保にこにこ公

園について 

 

遊具の改修について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：楚南 留美）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①児童・生徒の安心・安全見守りシステム「ツイタもん」に

ついて以下の点を伺う。 

 

（ア）平成２９年９月議会にて一般質問し、平成３０年４月

より南部初、市内初で豊見城小学校に導入されたＩＣ

タグによる児童・生徒の安心・安全見守りシステム「ツ

イタもん」の成果についてどのように認識されている

か伺う。 

 

（イ）平成３１年３月現在、県内小・中学校３１校で導入さ

れているがメリット・デメリットについて把握されて

いるか伺う。 

 

(ウ)市町村によっては教育委員会が導入を推奨しているが

本市でも学校単位ではなく市が導入を促す必要がある

と考えるが見解を伺う。 

 

②日本の民間団体による調査結果によりますと日本におけ

るＬＧＢＴの方々の割合は約１３人に１人と言われてお

り、現在は多様性を尊重する動きや活動も広がっていま

す。当事者の方への差別や偏見は人権問題であるという認

識を広め幅広く理解を求めていく必要があると考え以下

の内容について伺う。 

 

（ア）小・中学校における相談体制の取り組みの現況につい

て伺う。 

 

（イ）当事者の児童生徒の相談件数を把握しているか伺う。 

 

（ウ）性的マイノリティーを起因とするいじめや不登校など

について把握しているか伺う。 

 

（エ）教職員向け研修の各小・中学校の実施状況について伺

う。 

 

（オ）小・中学校において当事者の児童生徒にトイレや更

衣室の使用、制服の着用などどのような配慮や取り組

みがされているのか伺う。 
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（１）教育行政につい

て 

 

（カ）配慮を求める声や要望を受けた場合の対応はどのよう

に行うのか伺う。 

 

（２）平成 31年度施政

方針について 

 

「ＬＧＢＴを含む性の多様性に関する理解を促進してまい

ります」とありますが具体的にどのような取り組みを行うの

か伺う。 

 

（３）野良猫対策につ

いて 

① 動 物 愛 護 法 に お け る 野 良 猫 の 位 置 づ け に つ

い て 伺 う 。  

 

② 動 物 愛 護 の 観 点 か ら 本 市 の Ｔ Ｎ Ｒ (Ｔ ト ラ ッ

プ ＝ 捕 獲 、 Ｎ ニ ュ ー タ ー ＝ 不 妊 ・ 去 勢 手 術

Ｒ リ タ ー ン ＝ 猫 を 元 の 場 所 に 戻 す )を 活 用 し

た 取 り 組 み 状 況 に つ い て 伺 う 。  

 

③ 公 益 財 団 法 人 ど う ぶ つ 基 金 の 無 料 不 妊 手 術

事 業 に つ い て ど の よ う に 認 識 さ れ て い る か

伺 う 。  

 

 

（４）急傾斜地の雑木

対策について 

字 根 差 部 、希 望 が 丘 の 急 傾 斜 地 は 雑 木 が 繁 茂

し 隣 接 す る 住 宅 の 敷 地 内 に 枯 れ 葉 が 落 ち る な

ど し て い る と の 相 談 が あ る 。対 策 が 必 要 と 考 え

る が 見 解 を 伺 う 。  
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通告番号 20 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【総括質問】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

 

 

①市道 32 号線・市道 33 号線の県道東風平・豊見城線移管

について。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）平成 31 年度の取り組みを伺う。 

 

②県道 11 号線高安工区について。 

 （ア）進捗状況を伺う。 

 （イ）平成 31 年度の予算を伺う。 

 

③高安土地改良区の排水整備の進捗状況を伺う。 

 

（２）モノレール誘致

について 

 

モノレール誘致について、市の方針を伺う。 

 

（３）跡地利用につい

て 

①旧庁舎跡地への商業施設誘致の進捗状況を伺う。 

 

②旧 IT センター跡地利用について 

（ア）旧 IT センター跡地利用の進捗状況を伺う。 

（イ）跡地周辺地域の再開発への進捗状況を伺う。 

 

（４）待機児童解消に

ついて 

 

平成 31 年度において待機児童解消はできるのか伺う。 

 

（５）教育行政につい

て 

①夏休み短縮について教育委員会の考え方を伺う。 

 

②フッ化物洗口導入の進捗状況を伺う。 

 

（６）健康増進対策に

ついて 

スマホアプリを活用した市民参加型の健康増進対策を講 

じる考えはないか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （3 月 22 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）行政改革につい

て 

①適正な組織と人員配置の見直しについて、改めて市長の見

解を伺う。 

 

②人事評価制度の職員アンケート結果について、市長の考え

を伺う。 

（２）豊崎中学校の建

設について 

①改めて早期建設へ向けてのスケジュール等、具体的な内容

を伺う。 

 

②豊崎中学校が建設されるまでの間、豊崎地域の保護者から

スクールバスの導入を求める声はおおきい。改めてスクー

ルバス導入の考えはないか伺う。 

（３）小学校全教室へ

のクーラー設置につ

いて 

 

進捗状況を伺う。 

（４）未来へ繋ぐ農業

振興支援について 

①一括交付金等を活用し、経年劣化したビニールハウスの修

繕等、再生支援の進捗状況を伺う。 

 

②拠点産地指定の拡大について、改めて見解を伺う。 

 

（５）饒波川沿いの環

境整備について 

①進捗状況を伺う。 

 

②転落防止として柵等を設置すべきと考えるが見解を伺う。 

 

（６）豊崎護岸整備に

ついて 

進捗状況を伺う。 

（７）こどもの医療費

無料化について 

①高校卒業までの医療費無料化はいつ頃から行うのか伺う。 

 

②高校卒業までの医療費を無料化とする理由について伺う。 

 

（８）豊見城団地商店

街通りの防犯灯 LED化

について 

 

現在の進捗状況を伺う。 
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（９）商工観光につい

て 

スタンプラリーについて 

①本市は導入されているのか伺う。 

 

②導入する考えはないか伺う。 

 

（１０）とみぐすく祭

りについて 

今年の「とみぐすく祭り」はどのようなイメージをしてい

るのか伺う。 

 

（１１）豊見城団地内

交差点について 

スクランブル交差点にする考えはないか伺う。 

（１２）安心・安全な

まちづくりについて 

市内全ての学校等、周辺の安全対策について伺う。 

（１３）環境問題につ

いて 

新たなゴミ減量対策はあるのか伺う。 

（１４）とよむ教室に

ついて 

環境整備は整っているのか伺う。 

 

 


